

ACTIVIDADES DE EXTENSION DEL INSTITUTO DE CIENCIA POLITICA DURANTE EL AÑO 1985

El Instituto de Ciencia Política desarrolló durante 1985 un programa de conferencias destinado a dar a conocer a los profesores, alumnos de la Universidad y público en general el pensamiento de destacados especialistas en la disciplina. En el marco de este programa, se ofrecieron las siguientes conferencias y exposiciones:

- Robert A. Dahl, profesor de la Universidad de Yale, destacado especialista en el tema, dictó una conferencia sobre “Teoría Democrática”, el día 21 de marzo de 1985.
- “El Papel del Consejo de Seguridad en la Formulación de la Política Exterior Norteamericana” fue el tema de la conferencia dictada por el profesor de la Universidad de Carolina del Sur, EE.UU., William Salisbury, el 23 de abril de 1985.
- “La Noción de Progreso”, conferencia ofrecida por el padre Georges Cottier O.P., profesor de la Universidad de Ginebra y Director de la Revista “Nova et Vetera”, el día 1º de agosto de 1985.
- El profesor Richard Morse, actual Director del Programa Latinoamericano del Wilson Center (Washington D.C.), y cuya especialidad es la historia latinoamericana, disertó sobre el tema “Hacia la Reconstrucción Ideológica de América Latina: Cinco Momentos Culturales desde 1920”, el 10 de septiembre de 1985.
- El Director del Centro de Estudios Ibéricos y Latinoamericanos de la Universidad de California, EE.UU., experto en historia política del área, expuso una conferencia sobre “La Transición a la Democracia en el Cono Sur. Perspectivas Históricas y Comparativas”, el 30 de septiembre de 1985.
- El profesor Arturo Valenzuela, de la Universidad de Duke, EE.UU., planteó su tesis referente a viabilidad del régimen de gobierno parlamentario para el futuro político de Chile, en una conferencia titulada “Requisitos para una Democracia Estable: la Opción Parlamentaria”, el 25 de noviembre de 1985.
- Con el auspicio del Instituto de Ciencia Política y de la Facultad de Filosofía de esta Casa de Estudios, el profesor Alejandro Llano, Decano de la Facultad de Filosofía de la Universidad de Navarra, España, ofreció una conferencia sobre “Ética y Política en la Sociedad Democrática”, el 27 de noviembre de 1985.

- El distinguido y conocido académico y periodista austríaco Erick von Kuehnelt-Leddihn, disertó sobre “La Democracia Hoy: un Análisis”, el 28 de noviembre de 1985.

El segundo semestre de 1985, el Instituto de Ciencia Política ofreció un curso destinado a los alumnos de la Universidad y al público en general, cuyo tema se refirió a TEORIA POLITICA. Este curso se dictó en catorce sesiones, cada una a cargo de un especialista perteneciente al Instituto o a otros centros académicos del país, en los siguientes temas:

- “Ética y Política”, Juan de Dios Vial L.
- “Libertad, Igualdad y Poder Político”, Oscar Godoy Arcaya.
- “Partidos Políticos y Sistemas Electorales”, Carlos Huneeus M.
- “El Fenómeno Democrático”, Fernando Molina V.
- “Instituciones Democráticas: Presidencialismo y Parlamentarismo”, José Luis Cea E.
- “La Doctrina Social de la Iglesia y la Democracia”, Fernando Moreno V.
- “Romanticismo y Tradicionalismo”, Mario Góngora.
- “Liberalismo”, Arturo Fontaine T.
- “Democracia Cristiana”, Francisco Cumplido.
- “Socialismo”, Angel Flisfisch.
- “Condiciones para el Desarrollo de una Democracia Pluralista”, Alejandro Foxley.
- “Democracia y Economía de Mercado”, Sergio de la Cuadra.
- “La Democracia y la Vinculación Planificación-mercado”, Fernando Fajnzilber.
- “Ética y Política en la Sociedad Democrática”, Alejandro Llano.

El curso tuvo una amplia acogida entre los alumnos y personas fuera de la Universidad, por lo cual se ha resuelto repetirlo en el primer semestre de 1986. Además, y en las mismas condiciones, se ofrecerá un curso sobre “Teoría de las Relaciones Internacionales”.

En el mes de octubre, tuvo lugar el lanzamiento del N° 1, volumen VII de la Revista de Ciencia Política. En tal ocasión, tuvo lugar un foro sobre el artículo del profesor del Instituto, Carlos Huneeus, “La Política de la Apertura y sus Implicancias para la Democracia en Chile”, en el que participaron el autor y los profesores William Thayer y Juan Irrázaval.

En noviembre de 1985, el Instituto de Ciencia Política organizó un seminario, sobre el tema “Las Principales Tendencias de la Política Exterior de Chile entre 1974 y 1984”. El profesor Joaquín Fernandois expuso sobre “Ideología y Pragmatismo en la Política Exterior Chilena durante la Crisis del Sistema Político, 1970-1975”. El profesor Roberto Durán se refirió a “Lo Constante y lo Variable de la Política Exterior Chilena entre 1974 y 1984”, y el profesor Carlos Miranda presentó su ponencia “Comentario sobre la Imagen Internacional de Chile”.